

n'ont absolument aucune chance d'aboutir. Les Cortès renverseront ce ministère et ses projets tomberont avec lui. Seulement c'est un jeu dangereux pour l'Eglise. En agitant les projets anticléricaux, on crée un précédent, on habitue les populations à regarder ces problèmes à un point de vue différent, et petit à petit les nouvelles idées prennent racine. On sait que l'erreur va beaucoup plus vite que la vérité, on n'ignore pas qu'il est plus facile de faire une objection que de la résoudre, surtout avec la même brièveté et la même clarté objective. Les sectes maçonniques le savent bien, et une défaite bruyante n'arrête point leur action ; bien plus elle marque, c'est douloureux à dire, un pas en avant. Pendant vingt ans en France on soulevait chaque année la loi de la séparation, elle a fini par aboutir. C'est là le danger que court en ce moment l'Espagne.

DON ALESSANDRO.

## ORDONNANCE

DE

### Mgr l'archevêque de Montréal



DOMAINE, 11 décembre, est une date bien solennelle pour le Saint-Siège et pour la France.

Les catholiques du monde entier ne peuvent rester indifférents aux graves événements qui se préparent et dont Dieu connaît l'issue.

L'Eglise de France passe par une terrible épreuve. Tous les croyants sont dans l'inquiétude et dans l'angoisse. L'avenir, en effet, est gros d'orage.

Pendant ce temps le Souverain-Pontife, bien qu'accablé de douleur, montre une fermeté et un courage admirables.

Sa confiance est en Dieu seul : c'est de lui seul qu'il attend le secours. Il prie et nous demande de prier avec lui. Rendons-nous avec empressement à son appel.

A cette fin, demain, 11 décembre, nous voulons que le Saint-Sacrement soit exposé toute la journée dans les églises et les chapelles des communautés religieuses du